

Le joug du disciple

« Prenez mon joug sur vous, et apprenez de moi »

(Matthieu 11:29).

Un joug est un nom donné à un cadre qui permet d'atteler deux animaux pour qu'ils travaillent ensemble. Ce n'est pas la seule description d'un joug, mais c'est celle que le Seigneur Jésus avait à l'esprit lorsqu'il dit : « Prenez mon joug sur vous, et apprenez de moi ». Il utilise le joug comme métaphore de Son autorité et de notre soumission et obéissance en tant que disciples. La manière dont le Seigneur introduit « mon joug » est éloquente. Il ne nous impose pas Son joug ; Il nous invite à le prendre de bon gré et à marcher en communion avec Lui.

Il a lui-même pris le joug de Son plein gré. En tant qu'Homme parfait dans ce monde, Il s'est soumis à la volonté de Dieu le Père et, dans une sainte soumission, Il « s'est abaissé lui-même, étant devenu obéissant jusqu'à la mort, et à la mort de la croix ». Ce joug ne pouvait être partagé ; Il en a porté tout le poids. Ses souffrances ont conduit à la gloire et finalement au jour où « se [ploiera] tout genou des êtres célestes, et terrestres, et infernaux, et que toute langue [confessera] que Jésus Christ est Seigneur, à la gloire de Dieu le Père » (Philippiens 2:8 et 10-11).

Nous reconnaissons aujourd'hui Sa seigneurie. Cela s'exprime dans le joug du discipolat et dans l'apprentissage de Christ qui en découle. Lorsqu'un nouveau bœuf est mis au travail pour labourer un champ, il est placé à côté d'un animal plus âgé et expérimenté dans un joug. De cette manière, le jeune animal apprend à suivre et à comprendre ce qu'il doit faire et où il doit aller. Lorsque nous pensons à un disciple, nous pensons à un suiveur. Mais nous avons tendance à penser à un chef devant et à un disciple derrière. Mais ce n'est pas la seule façon de suivre. Si vous me rencontriez dans le petit centre commercial près de chez nous et que vous me demandiez où j'habite, je vous dirais : « Suivez-moi, je n'habite qu'à quelques minutes ». Comment me suivriez-vous ? Vous marcheriez derrière ? Non, vous marcheriez à côté de moi et nous marcherions ensemble jusqu'à ma maison. Vous ne connaîtriez pas le chemin, mais vous l'apprendriez en suivant côté à côté la personne qui y habite. Le verset de ce matin nous donne une compréhension de la vie de disciple que nous négligeons si souvent. Nous apprenons en étant à côté du Seigneur et nous suivons en étant à côté de Celui qui nous guidera jusqu'à Sa maison.

L'image est belle, mais comment cela fonctionne-t-il ? Après avoir lutté avec Dieu, Jacob boita pendant le reste de sa vie. Chaque pas qu'il faisait chaque jour lui rappelait le jour où il avait rencontré Dieu. Le discipolat est

un voyage spirituel pas à pas au cours duquel nous sommes assurés de la présence du Seigneur à nos côtés. Il faut qu'il y ait un moment dans notre journée où nous entrons en Sa présence. C'est là que nous écoutons Sa parole et que nous répondons par l'adoration, l'action de grâce, l'intercession et la supplication. Cette communion avec le Sauveur nous guide tout au long de notre vie, dans les petites décisions comme dans les plus importantes. L'amour de Dieu est versé dans nos cœurs par l'Esprit Saint (Romains 5:5), qui démontre que nous sommes les disciples du Seigneur par l'amour que nous avons les uns pour les autres. Le Seigneur Jésus décrit Son Père comme le Vigneron qui s'abaisse pour s'assurer que la vie que nous avons en Christ se manifeste en nous par le fruit du Saint Esprit (Jean 15:1). Dieu a tout prévu pour que nous soyons des disciples efficaces. Le défi consiste à vivre par « la [foi] au Fils de Dieu, qui m'a aimé et qui s'est livré lui-même pour moi » (Galates 2:20) et qui est toujours à nos côtés (Matthieu 28:20).

Gordon D Kell